



29. Décembre

Cinquième jour de l'octave de Noël. “La Sainte Famille”

En naissant dans une famille humaine, Dieu a renforcé le noyau de la société et nous a laissé son exemple à imiter. Par son Incarnation, Dieu a voulu pénétrer tous les domaines de la vie humaine, parmi lesquels la famille occupe une place privilégiée.

L'amour entre l'homme et la femme nous fait découvrir le mystère de l'amour entre Dieu et l'âme, comme le décrit si bien saint Paul dans la Lettre aux Éphésiens :
« Puisque l'Église se soumet au Christ, qu'il en soit toujours de même pour les femmes à l'égard de leur mari. Vous, les hommes, aimez votre femme à l'exemple du Christ : il a aimé l'Église, il s'est livré lui-même pour elle, (...) Ce mystère est grand : je le dis en référence au Christ et à l'Église. » (Eph 5,24-25.32).

L'attriance entre l'homme et la femme nous rappelle l'attriance d'amour entre Dieu et nous. Dieu nous aime et notre âme aime Dieu. Et lorsque nous sommes unis à Lui dans l'amour, une nouvelle vie surgit, qui est la vie de Dieu. De la même manière, l'amour entre l'homme et la femme engendre une nouvelle vie, celle des enfants.

Bien que le monde se soit considérablement éloigné du plan originel de Dieu pour la famille, ce plan est toujours en vigueur et brille éminemment dans la Sainte Famille. Dans le cas de la Sainte Famille, il se passe aussi quelque chose d'extraordinaire, car l'Enfant divin, bien qu'il ait voulu venir au monde comme l'un d'entre nous, a été conçu dans le sein de la Vierge par l'Esprit Saint.

Quel message cela nous adresse-t-il pour la famille humaine ?

Grâce à la présence de l'Enfant divin, le mariage naturel est revalorisé. Il ne correspond plus seulement à celui de la Création de Dieu, mais il a sa place dans l'ordre de la Rédemption. Le mariage chrétien occupe une place fondamentale dans la vie de l'Église. Les parents ne doivent pas seulement se préoccuper de nourrir et de loger leurs enfants ; leur premier devoir est de veiller à ce qu'ils grandissent et mûrissent dans la foi chrétienne. C'est la raison pour laquelle on dit que les familles sont appelées à être des « églises domestiques ».

Pour remplir cette mission, les parents doivent également être très attentifs à découvrir

si une vocation naît chez leurs enfants et s'ils se voient eux-mêmes appelés à servir l'Église en tant que prêtre ou religieux. Les familles saintes, dans lesquelles coule la grâce sacramentelle, deviennent des signes missionnaires et posent les fondements de la sanctification et de la guérison d'autres familles.

Le fait que Dieu ait confié son Fils à une famille humaine souligne la dignité de la famille et sa mission surnaturelle. Les familles sont appelées à être des sanctuaires de vie, où la vie est engendrée et grandit, et où le Fils de Dieu témoigne dans le monde.

Il en a été ainsi pour la Sainte Famille, et il doit en être de même pour toutes les familles chrétiennes, qui sont nées de nouveau dans le baptême et qui veulent répondre à la mission que Dieu leur a confiée à travers le sacrement du mariage.